

" Je suis simplement un pèlerin qui entame la dernière étape de son pèlerinage sur cette terre"

Dernières paroles de Benoît XVI en tant que pape à son arrivée à Castelgandolfo : " Je suis simplement un pèlerin qui entame la dernière étape de son pèlerinage sur cette terre. Mais je voudrais encore, avec tout mon cœur, avec tout mon amour, avec ma prière, avec ma réflexion, avec toutes mes forces intérieures, travailler

pour le bien commun et le bien de l'Eglise, de l'humanité".

02/03/2013

Benoît XVI est arrivé à Castelgandolfo à 17h23. C'est là qu'il a adressé ses dernières paroles en tant que Souverain Pontife.

Merci !

Merci à vous !

Chers amis, je suis heureux d'être avec vous, entouré par la beauté de la création et par votre sympathie qui me fait beaucoup de bien, merci pour votre amitié, votre affection.

Vous savez que cette journée pour moi est différente des précédentes ; je ne suis plus le Souverain Pontife de l'Eglise Catholique. Jusqu'à 20

heures ce soir je le suis encore, mais après je ne le serai plus.

Je suis simplement un pèlerin qui entame la dernière étape de son pèlerinage sur cette terre. Mais je voudrais encore, avec tout mon cœur, avec tout mon amour, avec ma prière, avec ma réflexion, avec toutes mes forces intérieures, travailler pour le bien commun et le bien de l'Eglise, de l'humanité.

Et je trouve un très fort soutien dans votre sympathie. Allons de l'avant avec le Seigneur pour le bien de l'Eglise et du monde. Merci. Je vous donne maintenant de tout cœur ma bénédiction.

Que Dieu tout-puissant nous bénisse, le Père, le Fils et le Saint-Esprit. Merci, et bonne nuit.

Merci à vous tous.

pdf | document généré
automatiquement depuis [https://
opusdei.org/fr/article/je-suis-
simplement-un-pelerin-qui-entame-la-
derniere-etape-de-son-pelerinage-sur-
cette-terre/](https://opusdei.org/fr/article/je-suis-simplement-un-pelerin-qui-entame-la-derniere-etape-de-son-pelerinage-sur-cette-terre/) (17/01/2026)